

« pas laissé de vous prévenir, du conseil de M. Perri-  
« chon, l'ancien échevin, qui m'avoit chargé de recom-  
« mander à cet abbé une affaire... etc. Vostre présent  
« a esté receu fort agréablement et je me suis chargé de  
« vous en remercier. »

Rien ne nous fait supposer qu'il ait été gravé un autre revers jusqu'en 1789 ; on peut admettre que la Chambre se borna désormais à faire placer dans l'avvers l'effigie du prince régnant.

D'après la comptabilité de la Chambre de Commerce, la médaille d'or revenait à 200 livres la pièce ; (six furent payées en 1783 (5 novembre) la somme de 1,184 livres 10 sous).

Nous ne croyons pas devoir allonger ce travail par une étude sur les graveurs qui ont contribué à la fabrication de la médaille et des jetons.

Les documents que nous avons recueillis à leur égard sont encore trop incomplets pour que nous puissions les présenter.

Thomas Bernard, né en 1650, est mort le 23 avril 1713; mais il a existé un autre graveur du même nom qui travaillait dès l'année 1638 et qui était probablement son père. Espérons que de nouvelles recherches, et particulièrement celles de M. Natalis-Rondot, compléteront un jour le catalogue de ces jetons et surtout la liste des graveurs auxquels ils furent confiés.

E.L.G.CHAKVET.